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近日 ， 九三学社信阳市平桥区支社到平桥一小
东校区开展爱心捐赠活动 ， 为学校捐赠了图书 300
本 ，向 20 个贫困孩子捐赠了书包和水杯 。 并由平桥
区 “非遗 ”传承人代表向孩子们传授了汉服礼仪 、面
塑 、竹编 、手指画 、陶艺等传统技艺 。 图为孩子们学

习制作面塑。
胡俊杰 摄

灌香肠腌腊肉正当时
春节期间我市猪肉价格大幅上涨空间小

信阳消息（记者 吴 楠）
春节临近， 今年猪肉价格一
直居高不下， 春节期间猪肉
价格还会上涨吗？ 相信这是
不少市民关心的热点。 12日，
记者从信阳市整治食品安全

问题工作新闻发布会上了解

到，在市场强大作用、政府大
力调控和非洲猪瘟疫情基本

规律三方共同作用下， 短期
来看，肉制品供给有保障，猪
肉产品价格大幅上涨或大幅

下跌的空间都比较小。
发布会上 ， 市农业农

村局相关负责人介绍 ，根

据监测显示 ，从 10 月份开
始 ， 信阳能繁母猪存栏连
续两月回升 ， 规模养猪场
和散养户生产开始恢复 ，
且恢复面不断扩大 。 同时 ，
调查发现 ， 我市已有部分
新建 、 改扩建和停养养猪
场开始引进种猪复养 ，牧
原公司 、 丰源集团等大型
养殖企业正在办理土地 、
环评手续 ， 拟在我市新建
生猪养殖场 ， 还有部分小
规模养殖户利用三元猪作

为种猪已经配种或陆续配

种 ， 下一步的生产形势将

有较大好转 。
该负责人表示， 市农业

农村局今年要尽快遏制生猪

存栏下滑势头， 确保年底前
止跌回升， 确保明年元旦春
节和全国“两会”期间猪肉市
场供应基本稳定；确保 2020
年年底前产能基本恢复到接

近常年的水平，2021 年恢复
正常。

此外，记者了解到，今年
以来，我市肉禽生产增势非常
迅猛，禽蛋和牛羊肉均不同程
度增长，市场供应充裕，市民
可放心选购。

我市新添高等职业教育院校
信阳技师学院获省政府批复

信阳消息 （记者 徐 冉

通讯员 金 梦）近日 ，记者在
市人力资源和社会保障局

获悉 ， 经省人民政府正式
批复 ， 我市将新添一所高
等职业教育院校 ， 在信阳
高级技工学校基础上设立

信阳技师学院。
据了解，这是我市首次

设立技师学院 ， 建成后将
改变我市多年来无技师学

院的局面 ， 为我市持续输
出高技能人才 。 对此 ，市
委 、市政府高度重视 ，市人
社局主动作为 ， 积极争取

省人社厅的帮助支持 。 本
次申报准备工作时间紧 、
任务重 、要求高 ，申报准备
时间只有 1 个月 ， 市里专
门 成 立 申 报 工 作 领 导 小

组 ，抽调专班人员 ，通过整
合资源 、多方联动 、分工合
作 ，克难攻坚 ，排除万难 ，
以确保教师素质 、 教学设
备 、教学条件 、办学质量等
19 大类 、116 项 、1 万多个
数据指标达到国家 《技师
学院设置标准 》，顺利通过
河南省技师学院评审委员

会专家组实地考察评估 ，

一举申报成功。
新设立的信阳技师学

院 主 要 通 过 学 制 教 育 承

担 高 级 工 以 上 包 括 预 备

技师 、技师和高级技师在
内 的 高 技 能 人 才 培 养 任

务 ，实行毕业证书和职业
资格 “双证书 ”制度 ，每年
培养培训规模将在 10000
人次以上 ，对于培育我市
经济发展新动能 、实现经
济发展高质量 ，助力脱贫
攻坚 ，建设 “五个信阳 ”具
有 重 要 的 历 史 意 义 和 现

实作用 。

与高校“联姻”
我市保护“非遗”传承加速度

信阳消息（记者 马依钒）我市非物质文化遗产存量丰富，
“非遗”进高校，与高校全方位“联姻”，保护传承呈现加速度。

“‘非遗’进校园，不仅扩大了传统文化的年轻受众，也有
利于地方传统文化的提升和传承。 ”12 月 11 日，我市非物质
文化遗产科研课题申报交流座谈会在信阳师范学院音乐舞蹈

学院召开，会上，就“非遗”与高校的话题，多位“非遗”专家畅
所欲言。

围绕 “非遗 ”课题申报注意事项 ，信阳师范学院知名教
授、“非遗”研究专家郭德华进行了深入浅出的解读；信阳职
业技术学院副教授、 民歌大师工作室负责人邓娇介绍了信
阳民歌在高校的传承实践活动开展情况； 信阳农林学院食
品学院副教授王宝刚汇报了食品类“非遗”保护工作开展情
况……来自信阳师范学院 、信阳农林学院 、信阳学院 、信阳
职业技术学院等四所高校的十多位相关领域的知名教师介

绍了“非遗”传承体会。
市文化广电和旅游局副局长梁光旭介绍， “近年来，信阳

各高校积极开展非物质文化遗产进校园、进课堂，加强‘非遗’
的理论研究与实践推广，取得了一系列成果，希望高校秉承传
统、不失其本，改良制作，提高品质，将非物质文化遗产的价值
充分展示出来。 ”

采访中 ，多位参会专家向记者介绍 ，“‘非遗 ’课题研究
及传播任重道远，不同高校 ，不同专业要展开交流合作 ，深
入开展理论研究与实践探索 ，为信阳 ‘非遗 ’保护作出自身
应有的贡献。 ”

致力公益救援
信阳第二家县级蓝天救援队成立

信阳消息（记者 杨长喜）13 日上午，潢川县红十字蓝天
救援队在潢川县春申街道揭牌， 成为全市第二家县级蓝天救
援队。

潢川县蓝天救援队队长付建平介绍说， 潢川县红十字
蓝天救援服务队主要从事水上救援 、山地救援 、城市救援 、
自然灾害救援、意外事故救援 、大型活动维持秩序保障等 ，
设立的志愿岗有一线搜救 、秘书统筹 、后勤保障 、车辆运输
协调等工作组，目前共有队员 20 余名。 队伍致力于发展公
益救援事业，弘扬“人道、博爱、奉献”的红十字精神，推动公
益事业发展。

据悉， 潢川县红十字志愿服务队于今年 10 月底经潢川
县红十字会批准成立， 并已经在水上救援等领域开展了工
作。 潢川县红十字蓝天救援队的业务主要在潢川县及周边，
开展应急救援工作和红十字志愿服务活动，并配合潢川县红
十字会开展应急救护培训，接受潢川县红十字会安排的应急
救援任务及其他志愿服务工作等。

信阳红十字蓝天救援队队长喻忠强介绍说 ，潢川县红
十字蓝天救援队为全市第二家县级蓝天救援队 。 在此之
前，固始县已率先成立蓝天救援队。


